

Autour de **Rambouillet**

■ DAMPIERRE-EN-YVELINES

Dampierre, un village en plein essor

Charme bucolique, vieilles pierres, château, église, six restaurants dont un étoilé, nombreux commerces (coiffeur, épicerie, magasin de vêtement, galerie d'art...). Il n'y a pas à dire, pour un village de 1035 habitants, Dampierre est en plein essor.

Problématiques de circulation et stationnement

D'autant plus avec le rachat du château en 2018 par Franky Mulliez. L'homme d'affaires, fondateur de Kiloutou, grand collectionneur d'art a en effet fait le choix de rouvrir le domaine au public. « C'est un beau projet car l'édifice était en train de périr. C'est aussi une bonne chose pour nos commerçants car il draine des visiteurs également en semaine », souligne Valérie Palmer, la maire de Dampierre.

Mais aujourd'hui, la municipalité doit réfléchir à la problématique des flux de circulation et du stationnement dans cette commune qui voit passer 5000 véhicules jour dans son axe principal, qui se trouve être une départementale.

Outre le problème du bruit et des vitesses excessives, notamment des motos, sur la route des 17 tournants qui engendrent un réel problème de santé publique (Lire en page 3), un groupe de travail vient d'être mis en place pour réfléchir à ces thématiques.



Valérie Palmer, la maire de Dampierre, devant la future maison médicale.

« Mais il faut voir plus grand qu'à l'échelle de Dampierre. Depuis un an, le Parc naturel régional, l'ONF, les communes etc. travaillent sur une charte d'aménagement des Vaux-de-Cernay. Un site naturel exceptionnel qui draine 200 000 visiteurs par an qu'il faut ajouter à ceux qui viennent découvrir le domaine de Dampierre. »

C'est pourquoi la communauté de communes de la Haute vallée de Chevreuse planche sur une vision globale de l'aménagement du territoire afin de développer une identité de la vallée. « L'idée, c'est de maille le territoire, notamment les villages avec des voies de circulations douces pour les vélos et les marcheurs. Les axes prioritaires pour les

relier ont été définis et le développement des transports collectifs depuis les gares de La Verrière, Saint-Rémy-lès-Chevreuse et Les Essarts-le-Roi est à l'étude », détaille Valérie Palmer.

Toujours dans l'idée d'aménager le territoire mais dans le village proprement dit, le PLU va aboutir. « Il sera très protecteur du patrimoine bâti et naturel. Sentes, venelles, courettes ou encore arbres remarquables seront recensés. Nous cherchons également des solutions pour créer quelques logements accessibles aux primo-accédants afin de rééquilibrer la démographie. » Cette année, l'école qui compte deux classes maternelles et trois élémentaires a réussi à conserver une classe



Le Département va reprendre les travaux de sécurisation de la RD91 qui traverse le village.

in extremis.

Si le centre-bourg et Maincourt ont bénéficié d'importantes rénovations lors de la précédente mandature, il reste des projets à mener qui vont encore modifier l'environnement dampierrois. La municipalité réfléchit à redéfinir la vocation de différents bâtiments municipaux, tel un jeu de chaises musicales.

« En concertation avec les professionnels de santé, le projet de maison médicale, à proximité de la mairie, est en passe d'aboutir. Elle ouvrira l'année prochaine et accueillera deux généralistes et 7 professionnels médicaux et paramédicaux. »

Résultat, les locaux de l'ancienne pharmacie, qui accueillait les médecins à l'étage

qui relierait l'école au centre bourg. »

Toujours le long de la RD91, de l'autre côté du château, l'Auberge Saint-Pierre, connue pour avoir été le lieu du tournage du film *L'aile ou la cuisse*, a de nouveaux propriétaires qui ont un beau projet pour faire revivre le lieu.

« Dans un temps court, plusieurs bâtiments stratégiques du centre bourg change de main, ce qui nous donne l'opportunité de franchir un nouveau grand pas dans l'aménagement du centre du village. »

Restait un point noir. Si des aménagements pour limiter la vitesse en hypercentre, et créer des zones partagées ont été réalisés par le Département, ils ne sont pas satisfaisants pour les habitants et la municipalité. « La bonne nouvelle c'est que le Conseil départemental nous a annoncé qu'ils allaient être repris ! »

C'est donc avec du travail et de nombreux projets que la maire entame la rentrée. Le tout avec le sourire aux lèvres. « Dampierre entre dans une nouvelle dynamique. Après des mois de vie au ralenti, la vie sociale explose, les associations se réveillent. Depuis fin août, il n'y a pas un week-end sans événement culturel dans la commune ! »

M.V.

et une galerie d'art éphémère en rez-de-chaussée, devront trouver une autre vocation. Tout comme l'annexe du foyer rural qui jouxte la future maison médicale.

« Des bâtiments stratégiques changent de main »

Autre changement notable au cœur du village, le devenir de la maison de la JOC, le long de la RD91. « Nous avons une opportunité pour la racheter ainsi que quelques parcelles alentour. Elle est très abîmée, difficile à réhabiliter. L'idée serait de la démolir et valoriser ce site qui a une vue directe sur le parc du château et sur une place que nous voulons valoriser. Et pourquoi pas ne pas en profiter pour créer une sente piétonnière